

da de Granada; en 1676, había catorce mil telares en Murcia; cinco mil en Jaén el año 1750, y respecto de Toledo dice que llegó á percibir la Hacienda hasta nueve millones solo por esta industria.

Explica los caracteres de la morera filipina, que tiene la propiedad de gozar de una vegetación rápida; habla de su multiplicación por semilla y por estaca; del plantío de asiento; del trasplante y de la época en que es más oportuna para hacerle; del modo de ingertarla y de su cultivo y utilidad aun cuando solo se emplee en cerrar las heredades.

Los mismos puntos viene á tratar después respecto de la morera común.

TRATADO DEL CULTIVO DE LA MORERA—

Por J. Charres, jardinero en Veroppe, Comisario instructor del cultivo de la morera, nombrado por la Sociedad de Agricultura de Grenoble.— Traducido al español por D. Mariano Sangüera, con algunas notas de su padre D. Francisco. 1842. Sostiene la tesis de que la morera es el árbol del universo, extendiéndose en consideraciones para demostrarlo.

TRATADO TEÓRICO-PRÁCTICO ELEMENTAL PARA CRIAR LOS GUSANOS DE SEDA

y verificar la plantación de la morera filipina. Por don J. M. Rossi, profesor de Agricultura práctica en Italia. Dedicado á S. M. Doña Isabel II de Borbón, Reina de España. Madrid 1843. Por la compañía tipográfica; en cuarto, 64 páginas, un cuadro sinóptico y una lámina.

En esta obrita, después de tratar de los puntos que su título comprende, se dá una ligera idea de la enfermedad de la muscardina que ya había empezado á extinguir los gusanos.

APUNTES PARA LA PROPAGACIÓN Y MEJORAMIENTO DE LA INDUSTRIA DE LA SEDA,

y de las ventajas que ofrece la morera maticale ó filipina, y la semilla de gusanos trevolutinos, de tres cosechas al año. Por D. Francisco Monfort, Zaragoza 1844, por D. Roque Gallifa, en cuarto, 40 páginas.

Es un opúsculo muy interesante y entusiasta en favor de la sericultura; su autor afirma que con gran facilidad y muchos beneficios se debe desarrollar esta industria en España.

